



## SGCAF - SCG



### 📁📌 Sortie

- Date de la sortie : **Samedi 8 Février 2020**
- Cavité / zone de prospection : **Réseau TQS – Entrée Saints de Glace**
- Secteur / Massif : **Vercors – Autrans/Méaudre**
- Personnes présentes : **Emmanuel CARRIER, Clément HODEAU, Maxime HOEFT, Benoit FAYOU, (Sylvain VALIERE)**
- Temps Passé Sous Terre : **9h**
- Type de la sortie : **Classique - à but entraînement équipement**
- Rédacteur : **Benoît F.**

Sur une idée de Sylvain (toujours motivé et moteur pour la pédagogie équipement) nous prévoyons de faire une excursion dans le réseau du TQS par les Saints de Glace. Nous arrivons à 9h40 chez lui, il sort nous accueillir grimaçant : aujourd'hui la forme n'est pas là, c'est sans lui que nous irons sous terre. C'est penaud que nous embarquons tous les kits déjà préparés pour la sortie, en laissant leur propriétaire à la maison.

Pour se souvenir de l'ordre des kits, nous avons tenté le coup de crayon mine graphite bien épaisse, jusqu'à l'entrée du trou pas de problèmes, mais en présence d'humidité et de frottements les marquages ont tôt fait de partir ... Voilà qui est testé !

Nous rentrons dans le trou vers les 11h (route forestière du TQS enneigée et barrée, mais visiblement par pour tout le monde vu les traces de 4x4 au retour et ce malgré la camionnette de Manu qui laissait un passage franchement étroit devant la barrière).

Je commence par équiper, lentement ... heureusement les broches sont là pour ne pas avoir à trop chercher les points. Puis le rythme s'améliore et c'est avec plaisir que je poursuis jusqu'à l'ascenseur, mélangeant broches et quelques rares spits.

Quelques fois la série de ressauts est presque équipé, quand nous arrivons à la dernière section pour se rendre compte qu'il manque 2m ... Heureusement des petits tronçons de 10-15m étaient dispo pour venir compléter la dernière section verticale.

Clément s'occupe du puit menant à la salle Hydrokarst, et nous arrivons en bas sur le lac de la salle ... Quel lac ? Mince la dernière et première fois que j'étais venu ici il y en avait un ! Le niveau d'eau est semble-t-il franchement bas, il reste à peine une petite marre assez haute pour y plonger un canard de bain !



Figure 1 : Magnifiques spécimens de canard de bain en famille (pas de photos de la sortie, alors bon faut bien combler !)

Nous poursuivons jusqu'à la galerie des marmites et le pas du Loup. Les marmites sont très ludiques à passer, nous trouvons le niveau croissant dans le sens aller Hydrokarst – Conciergerie. Certaines une fois passées empêchent même le passage retour, on croise les doigts pour qu'il n'y ait pas plus large ou engagé afin que le groupe termine sa sortie au sec ! Mais avec de l'entraide, le bain n'est pas pour cette fois-là.

Au pas du Loup, Maxime et Clément préfèrent un retour à rythme tranquille pendant que nous continuons avec Manu à la Conciergerie (à 5min), puis nous poussons le bouchon un peu plus loin pour repérer une des suites du réseau menant au Planétarium. Excepté la trémie après la Conciergerie, c'est grand et ça file vite. Arrivé au balcon de la Cuspide, on se dit qu'il va falloir rebrousser chemin, puis en jetant un œil à la topo on aimerai bien jeter un œil à la petite galerie permettant d'éviter ce balcon. Il s'agit en fait d'un grand toboggan, qui peut se faire à la descente sans corde, mais la remontée semble plus difficile étant donnée les parois lisses et glissantes ... Bref nous ne tentons pas le diable et amorçons le retour, d'autant plus qu'il est 16h30, l'heure limite fixée.

Nous allons à bon rythme vers la salle Hydrokarst en évitant le retour par la galerie des marmites, pour y arriver vers les 17h05, avec un coup de chaud. Timing parfait, nous rejoignons Clément au bas du P11, qui avait bien lové le bas de corde pour signaler leur remontée (il était peut-être question qu'ils aillent faire un tour au siphon en bas d'Hydrokarst). Étant donné la proximité du groupe en amont, nous prenons le temps d'aller voir le siphon qui effectivement nous montre une période d'étiage : 3-4m en bas par rapport à la plaquette posée en rive gauche. Toutefois, ça siphonne toujours, mais Manu ne l'avait jamais vu aussi bas.

Je bosserai le déséquipement jusqu'à la sortie, qui se fera à 20h10 avec un Maxime ayant semble-t-il eu sa dose de méandre pour la journée !

Retour chez Sylvain, le pauvre récupère son matos (kits, cordes, mouskifs, sangles ... bref tout l'équipement), certes pas très sale vu la propreté du trou actif, mais tout de même, nous le lui laissons dans cet état afin de ne pas le priver de son matériel pour une durée indéterminée, un grand merci à lui !

Avant de redescendre, tout le monde est partant pour des pizzas sur le plateau, la question étant Merken ou ex Camp de Base (Mountain Coffee) ? Sylvain vante les pizzas du Mountain Coffee, mieux que Merken ?! Difficile ... de mon point de vue :P Alors c'est avec curiosité que nous allons au Mountain Coffee, qui malheureusement ne propose plus de pizzas, mais de très bon burgers et frites maison ! Le temps d'attente peut-être un peu long pour les spéléos fatigués que nous sommes.

23h30, parking de Sassenage, c'est ici que chacun retourne chez soi, et vers son lit, jusqu'à une prochaine sortie !